

五輪後の中国

「一方で、五輪の間、中国社会はメディアを通して世界の視線にさらされました。見

られることを実感し、同時に世界がいろいろな決まり事やルールで動くことを知った。見

自信心をつけた中国が何かを始めるのではという見方もありました。

「北京五輪から4ヶ月。東アジアを政治外交史の観点で研究している川島さんから見て、中国の外交や対外姿勢に変化はありますか。」

「北京五輪から4ヶ月。東アジアを政治外交史の観点で研究している川島さんから見て、中国の外交や対外姿勢に変化はありますか。」

「五輪の評価が定まるのはこれからでしょう。64年の東京五輪も88年のソウル五輪で変わったな、と評価された。少なくとも2010年の

「五輪の評価が定まるのはこれからでしょう。64年の東京五輪も88年のソウル五輪で変わったな、と評価された。少なくとも2010年の

「五輪の評価が定まるのはこれからでしょう。64年の東京五輪も88年のソウル五輪で変わったな、と評価された。少なくとも2010年の

川島 真さん

68年生まれ。北大助教授を経て06年から現職。「中国近代外交の形成」でサントリー学芸賞。編著に「東アジア国際政治史」など=松本敏之撮影

東京大准教授(東アジア政治外交史)

川島 真さん

白画像

上海万博までは国際社会と協調重視でいこう、といふことはあると思います」

「米国発の金融危機を受け、中国は欧米と協調する形で利下げをしました。これも協調路線ですか。

「中国は国益にかなうこと

を、国際協調や対米協調とい

う形で表現することがありま

す。今回、金融危機が世界に

波及する前から、中国经济に

は構造的問題があった。労働

コストが上がる中、中国より

安価な製品を作る国々の登場

で、輸出型の製造業が打撃を

受けました。だから、国

際協調を強調しながら、国内

経済でこ入れのため利下げを

したのです。国益重視と国際

協調は、時に相反しません

「指導部の中には、「国際

協調を進め国際競争力を高め

よう、先に豊かになる者が引

張れ」というグループと、

「国内産業をある程度は保護

して、富の分配や平均化を重

視したい」というグループが

あるようです。内政問題は極

めて深刻ですが、どちらが優

勢になるかによって外政も変

わるでしょう」

大国だが途上国を自認

■多様な外交主体

「中国大使館は現地で独自

に中国企業のあつせんをして

いるし、北京政府も訪問した

アフリカの首脳を省政府に引

き合わせたり、さらに地方政府に引

き合わせたり、さらに地方政府に引